



Mi Universidad

Control de lectura primer parcial

Cassandra Solis Pinto

Parcial I

Interculturalidad y Salud Médica I

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina Humana

Primer Semestre

Comitán de Domínguez, Chiapas a 08 de Septiembre del 2023.

INTERCULTURALIDAD EN SALUD. LA NUEVA FRONTERA DE LA MEDICINA.

La interculturalidad en el campo de la salud se ha convertido en un tema de gran relevancia en las últimas décadas.

A medida que las sociedades se vuelven cada vez más diversas, es fundamental reconocer y valorar las diferentes trayectorias culturales y creencias de los individuos y cómo esto puede influir en su experiencia y percepción de la atención médica.

Este reporte de lectura examinará la importancia de la interculturalidad en la salud y discutirá cómo esta nueva frontera de la medicina puede mejorar la calidad de la atención médica. La interculturalidad en salud se ha convertido en una nueva frontera en el campo de la medicina, ya que reconoce y valora la diversidad cultural como un factor clave en la atención médica.

La interculturalidad se refiere al reconocimiento y respeto de diferentes creencias, prácticas y experiencias culturales que pueden influir en la salud y el bienestar de los individuos.

Las creencias y prácticas culturales pueden influir en la forma en la que personas buscan atención médica, cómo se comunican con sus médicos y cómo responden a sus tratamientos. Vivimos en una sociedad cada vez más diversa, donde coexisten diferentes culturas, tradiciones y formas de vida. Esta diversi-

INTERCULTURALIDAD

8 EMPODERAMIENTO

Para comenzar con el reporte de lectura es indispensable comenzar con las definiciones del tema a tomar.

Interculturalidad es un enfoque que analiza y visibiliza las interacciones al menudo desiguales y asimétricas entre miembros de grupos cultural e identitariamente diversos.

Mientras que el interculturalismo sería una propuesta político-pedagógica que enfatiza y celebra estas interacciones, intercambios e hibridaciones como deseables.

modelos, polos o tipos diferentes de la relación comunalidad/interculturalidad:

Tipo A: Interculturalidad e comunalidad: Representa un modelo educativo implícito, no explicitamente formulado, que se basa en la praxis cotidiana local, habituizada e híbrida como base de los procesos de enseñanza-aprendizaje escolares.

Tipo B- Interculturalidad e comunismo: Aquí se trata de un modelo educativo que es implicitamente monológico y que se presenta como explicitamente intra cultural.

Tipo C: Interculturalismo e comunalidad: Constituye un modelo educativo que también es implicitamente monológico, pero que se manifiesta como explicitamente inter-cultural.

Tipo D: Interculturalismo e comunismo: Por último, éste se refiere a un modelo educativo que es explicitamente dialógico y que opta por combinar

VIERNES
01 09 23

elementos para la Construcción de sus bases conceptuales

Para comenzar estos elementos han motivado iniciativas tendientes a evitar que la identidad étnica y cultural del usuario constituya una barrera en el acceso y oportunidad a una mejor atención de salud. Para lograr esto existen elementos para la construcción de sus bases conceptuales, los cuales son cultura y diversidad cultural en salud, sistemas médicos como sistemas culturales, Interculturalidad como proceso de acercamiento entre sistemas médicos y estrategias de salud intercultural, cultura y diversidad cultural en salud: Desde la Antropología, cultura se define como un complejo y dinámico conjunto de creencias, conocimientos, valores y conductas aprendidas y transmitidas entre las personas a través del lenguaje y su vida en sociedad. Con este se plantea incorporar tecnologías a los procesos terapéuticos y mejorar así la interacción médico paciente. Sistemas médicos como sistemas culturales: Desde la antropología sociocultural un sistema médico se concibe como un conjunto más o menos organizado, coherente y estratificado de agentes terapéuticos, modelos explicados de salud-enfermedad, prácticas y tecnologías al servicio de la salud individual y colectiva. Este proporciona a las acciones necesarias para recuperar la salud y ante todo procurar el bienestar del hombre y al mismo tiempo explicar consistente la enfermedad. Interculturalidad como proceso de acercamiento entre sistemas médicos: La cultura biomédica expresada a través del sistema médico occidental, se han establecido

Referencias:

1. Salaverry O. (2010). Revista Peruana de Medicina Experimental y Salud Pública Volumen 27. Pag. 6–7.
http://www.scielo.org.pe/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1726-46342010000100002
2. Dietz, G. (n.d.). Comunidad e interculturalidad entre lo propio y lo ajeno Hacia una gramática de la diversidad. <https://www.uv.mx/iie/files/2012/05/cap-Crim.pdf>
3. M, A. M. A., H, A. V., & Rozas, J. N. (2003). Salud intercultural: elementos para la construcción de sus bases conceptuales. *Revista Medica De Chile*, 131(9).
https://www.researchgate.net/publication/242227098_Salud_intercultural_elementos_para_la_construccion_de_sus_bases_conceptuales